Medieninformation





25 Jahre Mitmachen Ehrensache – Jugendliches Engagement für gute Zwecke

- Die landesweite Jugendbildungs- und Beteiligungsaktion "Mitmachen Ehrensache-Jobben für einen guten Zweck" wird 25 Jahre alt
- Am 17.10.2025 feiert die Aktion ihr 25-jähriges Jubiläum mit Akteuren aus Politik, Wirtschaft, Schule, sozialen Projekten und jungen Engagierten.

Stuttgart, 17.10.2025 – Die Aktion Mitmachen Ehrensache (MME) feiert in diesem Jahr ihr 25-jähriges Jubiläum! Was 2000 als Initiative des Vereins "Mitmachen Ehrensache e.V." in Stuttgart begann, hat sich zu einem landesweiten Leuchtturmprojekt für jugendliches Engagement entwickelt. Unter dem Motto "Jobben für einen guten Zweck" setzen sich jährlich viele Tausend Jugendliche in Baden-Württemberg für soziale Projekte in ihrer Region ein und sammeln dabei fleißig Spenden. Besonders engagierte Jugendliche unterstützen als sogenannte Botschafterinnen und Botschafter die regionalen Aktionsbüros vor Ort, bei der Werbung für Mitmachen Ehrensache an Schulen, bei der Organisation von Veranstaltungen und in der Öffentlichkeitsarbeit.

170.858 Jugendliche haben seit Bestehen der Aktion mitgemacht und insgesamt über 4,3 Millionen Euro erwirtschaftet. Die Initiative verbindet gesellschaftliches Engagement mit niedrigschwelliger Berufsorientierung. Schülerinnen und Schüler ab Klasse 7 engagieren sich einen Tag lang ehrenamtlich in Unternehmen, Organisationen oder Vereinen und spenden das verdiente Geld. Dabei lernen sie verschiedene Berufsfelder kennen und sammeln erste praktische Erfahrungen.

Die Erlöse der jährlichen Aktionswochen kommen zahlreichen sozialen Projekten zu Gute, die in der Regel von Jugendlichen mit ausgewählt werden. Hilfen für krebskranke Kinder, Sprachförderung und Freizeitangebote für geflüchtete Jugendliche, Förderung von chancenarmen Kindern und Jugendlichen im In- und Ausland, um nur einige zu nennen.

Die Erfolgsgeschichte begann im Jahr 2000 mit dem ersten MME-Aktionstag in Stuttgart und Umgebung. Im Jahr 2003 übernahmen die Stuttgarter Jugendhaus Gesellschaft gGmbH und die Jugendstiftung Baden-Württemberg die Trägerschaft. Seitdem wird MME landesweit koordiniert und durch ein Netzwerk von 20 regionalen Aktionsbüros unterstützt. Wichtig für den Erfolg von MME sind die zahlreichen Partner: Unternehmen, Schulen, Vereine und Kommunen arbeiten Hand in Hand, um den Jugendlichen dieses besondere Engagement zu ermöglichen. Schirmherren aus Kultur, Sport und Politik setzen sich aktiv für die Aktion ein.

MME wird vom Ministerium für Soziales, Gesundheit und Integration Baden-Württemberg gefördert.

Im Laufe der Jahre gab es zahlreiche Höhepunkte: Die Auszeichnung als "Ort im Land der Ideen" im Jahr 2008 durch den damaligen Bundespräsidenten, die langjährige Kooperation mit der Börse Stuttgart, die bis 2022 als Hauptsponsor fungierte, und die Anerkennung als Modul der Beruflichen Orientierung im Jahr 2018. Seit 2023 fördert die BW-Bank als offizieller Hauptsponsor die Aktion. Das Unternehmen richtet die jährliche landesweite

Medieninformation

Auftaktveranstaltung aus, unterstützt das landesweite Botschafterseminar und bietet als Arbeitgeber in den verschiedenen Bankfilialen Arbeitsplätze am Mitmachen Ehrensache-Aktionstag an. Dank der Unterstützung zahlreicher Partner und Förderer konnten immer mehr Jugendliche für MME begeistert werden. Die stetig steigenden Teilnehmerzahlen und Spendensummen sprechen für sich.

MME ist mehr als nur ein Aktionstag: Das Projekt fördert Schlüsselkompetenzen wie Teamfähigkeit, Verantwortungsbewusstsein und soziales Engagement. Es stärkt das Zusammengehörigkeitsgefühl und baut Brücken zwischen verschiedenen gesellschaftlichen Gruppen. MME leistet damit einen wichtigen Beitrag zum gesellschaftlichen Engagement junger Menschen in Baden-Württemberg. Mitmachen Ehrensache – gemeinsam Gutes tun!

Jubiläumsfeier - 25 Jahre Mitmachen Ehrensache

Wann: Freitag, 17.10.2025 von 14:00-16:00Uhr

Wo: BW-Bank (Kleiner Schlossplatz 11, 70173 Stuttgart)

Um Anmeldung wird gebeten unter https://www.jugendstiftung.de/termin/25-jahre-mitmachen-ehrensache/

Über die Jugendstiftung

Aufgabe der Jugendstiftung ist es, im Bereich der Jugendbildung zukunftsweisende Wege aufzuzeigen, vor Ort zu erproben und Ideen und Vorhaben junger Menschen zu begleiten und zu unterstützen. Wir stiften Neugierde, begleiten Projekte junger Menschen und entwickeln innovative Programme der Jugendbildung.

Über die Stuttgarter Jugendhaus Gesellschaft

Die Stuttgarter Jugendhaus gGmbH ist Träger von 41 Einrichtungen der Offenen Kinder- und Jugendarbeit in Stuttgart. Zudem realisiert sie in Kooperation mit Schulen Schulen Schulsozialarbeit, Projekte im Übergang von der Schule in den Beruf sowie vielfältige Bildungs- und Betreuungsangebote.

Medienkontakt:

Landesweite Koordination

<u>Jugendstiftung Baden-Württemberg</u>

Salome Ebinger

Telefon: 07042 8317-14

Mail: ebinger@mitmachen-ehrensache.de

Stuttgarter Jugendhausgesellschaft

Gabi Kircher

Telefon: 0711 / 99 785 99

Mail: kircher@mitmachen-ehrensache.de

Medieninformation